

# Un pique-nique géant en guise d'entrée

Trente-six Vignerons indépendants accueilleront, ce week-end, des pique-niques à travers la Champagne. Ce sera le point de départ d'un été durant lequel se multiplieront les rendez-vous en l'honneur du roi des vins.



**Le pique-nique des Vignerons indépendants a rassemblé, l'an passé, 1 800 visiteurs en Champagne et 41 000 à travers la France. (© L'Hebdo du Vendredi)**

Le temps estival qui sévit sur le département et le long week-end de la Pentecôte pourraient donner des envies de pique-nique à de nombreux Marnais. Les amateurs de sorties champêtres et de champagne seront comblés en apprenant que ce week-end, 36 Vignerons indépendants ouvriront les portes de leurs exploitations pour trois jours de pique-niques (du samedi 3 au lundi 5 juin). Les touristes et les amateurs de vins qui y participeront se verront ainsi offrir une coupe de champagne et pourront profiter des formules mises en place par les vignerons (buffet de traiteur, barbecue, restaurateurs...) et des animations. « L'idée du pique-nique est très conviviale et ça permet aux vignerons d'ouvrir leurs exploitations un peu plus longtemps, explique Christine Scher-Sevillano, vice-présidente en charge de la communication chez les

---

## Le Séjour des Réconciliations (du 22 au 25 juin)

Ce sera également la deuxième édition du Séjour des Réconciliations, un événement imaginé par la mission Coteaux, Maisons et Caves de Champagne après l'inscription du territoire au patrimoine mondial de l'UNESCO. Après une première édition encourageante, malgré l'urgence de l'organisation, où 2 500 personnes avaient participé à la marche d'Hautvillers, la programmation du second rendez-vous sera plus étoffée. Du jeudi 22 au dimanche 25 juin, quatre temps forts marqueront le Séjour des Réconciliations : des conférences à Reims, Epernay et aux Riceys (Aube), un dîner de gala caritatif à Châlons, des lâchers de lanternes et la fameuse marche, au départ des Riceys. Ces deux derniers événements se veulent les plus populaires et participatifs, poursuivant toujours la même ambition : « Nous voulons que le monde vienne se réconcilier en Champagne », selon la formule du président de la mission Coteaux, Maisons et Caves de Champagne, Pierre-Emmanuel Taittinger.

---

## La Champagne en fête (du 30 juin au 2 juillet)

C'est un rendez-vous que beaucoup attendaient depuis longtemps. La première édition de La Champagne en fête rassemblera, pendant trois jours (du vendredi 30 juin au dimanche 2 juillet), Epernay et 14 communes avoisinantes autour de plus de 200 animations et 150 vigneron et maisons de champagne. L'événement, porté par la Communauté d'agglomération d'Eprenay, les communes participantes, le Comité champagne et le Syndicat général des vignerons, proposera des concerts, des expositions, de la gastronomie, des dégustations, des randonnées, des visites, des démonstrations ou encore des spectacles, selon un programme déjà connu et bien précis. Le vendredi 30 juin, les festivités se dérouleront sur l'avenue de Champagne d'Eprenay uniquement, tandis que les animations débuteront le lendemain, dans les villages, avec, en point d'orgue, un embrasement des coteaux et un feu d'artifice le soir. Le dimanche, l'accent sera mis sur la découverte du patrimoine historique, culturel et naturel. Des navettes seront mises en place afin de sillonner les villages.

---

## La Route du champagne en fête (les 5 et 6 août)

Il n'y a pas que la Marne qui produit du champagne ! L'appellation s'étend jusqu'au département de l'Aube, qui a lui aussi le droit à sa Route du champagne en fête (samedi 5 et dimanche 6 août), un événement organisé depuis 1995. C'est dans la vallée de la Sarce, au sud de la côte des Bar, que cinq villages s'associeront pour proposer un week-end festif aux visiteurs, autour d'une quinzaine de vigneron et des animations pour toute la famille. Un événement bien ancré dans le paysage aubois puisque la 22e édition de cet événement devrait à nouveau rassembler entre 30 et 40 000 personnes. Un bon exemple pour la Marne ?

---

Tweet

Vignerons indépendants. D'habitude, les clients restent quelques minutes sur l'exploitation. Ce week-end, ils pourront y passer toute la journée car nous proposerons des visites de caves, des initiations à l'élaboration du champagne, des balades gourmandes, des dégustations... On ne va pas se mentir, on vend aussi des bouteilles mais ça permet de créer du lien avec les consommateurs dans une bonne ambiance. C'est très sympa. »

Un rendez-vous qui en est à sa septième édition et qui est devenu capital pour les Vignerons indépendants, une fédération nationale qui regroupe 372 professionnels en France qui défendent leur authenticité et leur credo « de A à Z ! ». Ce pique-nique, organisé dans tout l'Hexagone et qui a rassemblé, l'an passé, 41 000 personnes, est devenu un outil de communication et de fidélisation de la clientèle. « On essaye d'en faire un événement œnotouristique incontournable car les particuliers restent nos clients principaux, révèle la vigneronne de Vincelles. Ça permet de faire découvrir notre philosophie en montrant qu'on fait tout de A à Z. Les gens sont à la recherche d'authenticité et d'échanges directs avec les producteurs. » Et ça n'est pas la multiplication des événements œnotouristiques, cet été (voir par ailleurs), qui entachera l'optimisme de la vigneronne. « Plus il y aura de choses en Champagne, plus les gens bougeront car on a la chance d'être proche de Paris et de la Belgique. Tous ces événements, c'est bon pour tout le monde ! »

**Simon Ksiazienicki**

Liste des vignerons participants : [www.vignerons-independant.com/pique-nique](http://www.vignerons-independant.com/pique-nique).

## **La Champenoise (les 9 et 10 juin)**

Inaugurée l'an passée, La Champenoise entend bien s'implanter durablement comme la véritable fête du champagne de Reims. Les vendredi 9 et samedi 10 juin, les halles du marché du Boulingrin seront investies par 65 acteurs du monde du champagne (grandes maisons et vignerons de la vallée de la Marne, d'Épernay, de la montagne de Reims, de la côte des blancs et de l'Aube) réunis pour un même rendez-vous festif. Le vendredi, de 16 à 22 h, et le samedi, de 10 à 14 h, des dégustations seront organisées en même temps que le marché bio du vendredi et le marché traditionnel du samedi matin. L'entrée, payante, donnera accès à des dégustations gratuites (8 € en prévente, 10 € sur place). La fête se poursuivra le samedi soir, de 19 h à 2 h du matin, avec des stands gastronomiques et un concert assuré par le duo de DJ Bart&Baket, sans oublier le champagne, vendu au prix de la propriété.

(12 € en prévente, 15 € sur place avec une coupe de champagne).